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Aos 16 (dezesseis) dias do mês de abril de 2014 (dois mil e catorze), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  José  Carlos
Eckert iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada a
Ata Nº006/2014.  Os vereadores receberam a Ata Nº006/2014 com antecedência,  com consequente
leitura  e  análise,  tendo sido a  mesma  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE: Foram lidas
correspondências recebidas no período de 02 a 16 de abril de 2014, merecendo destaque: O Ofício
nº228-02/2014 da  Câmara Municipal  de  Vereadores  de  Lajeado,  RS,  solicitando Moção de Apoio
referente a permanência definitiva da Delegacia Regional do Trabalho no Município de Lajeado. O
ofício nº2118 do Tribunal de Contas do Estado do RS encaminhando o Processo de Contas referente ao
Exercício de 2011. O ofício nº2199 do Tribunal de Contas do Estado do RS encaminhando o Processo
de Contas referente ao Exercício de 2009. Telegramas do Ministério da Saúde informando a liberação
de recursos do Fundo Nacional de Saúde no total de R$ 88.707,51 (oitenta e oito mil, setecentos e sete
reais e cinquenta e um centavos). Comunicados do Ministério da Educação informando a liberação de
recursos financeiros no total de R$ 40.125,79 (quarenta mil, cento e vinte e cinco reais e setenta e nove
centavos) destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da
Educação. A INDICAÇÃO Nº007/2014 do Vereador João Henrique Dullius indicando à Administração
Municipal que solicite ao DAER a instalação de uma rótula na RS 130, na entrada da Rua Affonso
Dullius em Bom Fim. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº036-02/2014 do Executivo QUE CRIA
GRATIFICAÇÃO  PARA  O  CARGO  DE  CONTROLADOR  INTERNO  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade. O Projeto de Decreto Legislativo Nº001/2014 QUE
APROVA AS CONTAS DO PREFEITO MUNICIPAL RELATIVAS AO EXERCÍCIO DE 2011,
foi lido e após o Presidente manteve o Projeto retido para estudos de modo a possibilitar o acesso dos
interessados ao Processo de Contas completo que ficará à disposição na Câmara de Vereadores. O
Projeto  de  Decreto  Legislativo  Nº002/2014  QUE  APROVA  AS  CONTAS  DO  PREFEITO
MUNICIPAL RELATIVAS AO EXERCÍCIO DE 2009,  foi  lido e após o Presidente manteve o
Projeto retido para estudos de modo a possibilitar o acesso dos interessados ao Processo de Contas
completo que ficará à disposição na Câmara de Vereadores. A seguir o Presidente solicitou que se
manifestem os Vereadores que irão fazer Uso da Tribuna para que o Assessor Jurídico faça o sorteio da
ordem.  EXPLICAÇÕES  PESSOAIS  E  USO  DA TRIBUNA: O  Vereador  JOÃO  HENRIQUE
DULLIUS saudou à todos, comentou que novamente na Lagoa Crispim estão desrespeitando a Lei,
utilizam motores dois tempos e lanchas potentes, inclusive fazem competições, tem muitas pessoas que
frequentam o local e estão com medo em virtude da falta de segurança e os exageros que estão sendo
praticados, assim precisamos auxiliar na fiscalização. Solicitou que a Administração Municipal faça a
calçada de passeio no trecho do Campo do Cruzeiro, viu-se que por ocasião da ExpoCruzeiro fez falta
esta calçada para os pedestres transitarem além de proporcionar um aspecto mais bonito. Solicitou que
a mesa Diretora envie um ofício ao DAER solicitando que seja feita a limpeza das valetas e bueiros na
RS 130 de Bom Fim até a divisa com Mariante, pois com as chuvas fortes esta estrada fica inundada
em alguns trechos devido ao acúmulo de água.  Sobre sua Indicação comentou que não tem como
acessar a Rua Afonso Dullius em Bom Fim sem ficar parado sobre a pista, não tem refúgio e nem
acostamento naquele local,  ainda não aconteceu acidente ali  por  muito pouco,  precisa ser  tomado
alguma providência antes que o pior aconteça, pois ali o trânsito é intenso, principalmente de pessoas
que frequentam o Clube Náutico Delta e moradores. Sobre a ExpoCruzeiro agradeceu o empenho de
todos, da participação da Indústria e Comércio, dos criadores de animais e todos que apostaram e que
deram um brilho especial ao evento, cada um no seu setor procurando fazer o melhor. O Vereador
SÉRGIO LUÍS BACKES saudou à todos, comentou sobre a reunião do seu partido o PP realizada no



Pé de Chumbo onde esteve presente o Presidente Celso Bernardi, o Prefeito Paulo Costi e diversas
lideranças, sentiu-se honrado em ter ocorrido no nosso Município este encontro Regional. Alegou que
muitas  pessoas  estão  reclamando  sobre  os  projetos  que  as  Sociedades,  Comunidades  e  Empresas
precisam fazer  para  conseguir  a  liberação  dos  Bombeiros,  inicialmente  dizem que  vai  custar  uns
trocos, mas depois vem com altos valores que chegam a custar até mais que R$ 10.000,00 (dez mil
reais) e as Sociedades estão rapando o caixa e se endividando, só porque ocorreu uma tragédia em
outra localidade, estão exigindo muita coisa, será que é necessário? Estão abrindo portas e mais portas
e as Sociedades se endividando, colocando extintores que nunca serão utilizados, o Governo deveria
ver para que cada caso seja analisado em separado para não ocorrer gastos desnecessários. Parabenizou
o Mauro e o Delirio que explicaram antes do início da sessão o Programa SISENERGIA e que estão se
empenhando  para  realizar  o  recadastramento  dos  consumidores  de  energia  elétrica  da  área  rural,
destacou  que  é  de  grande  importância  este  recadastramento  porque  todos  aumentaram  os  seus
eletrodomésticos e na AES Sul a realidade deve ser outra com apenas a metade dos equipamentos
registrados, aumentaram as casas e os equipamentos e as redes sabemos todos como estão, vamos
todos apoiar e incentivar para que todos façam o recadastramento para que a AES Sul possa analisar e
melhorar a energia. Sobre a ExpoCruzeiro falou que a estrutura estava muito linda e bem organizada,
foi muito importante a participação dos expositores e o comparecimento dos visitantes, tomara que dá
um resultado em números para futuramente conseguir fazer instalações e não depender dos outros,
complicou um pouco no setor de alimentação, o Secretário de Obras não sabia que a água iria descer
pelas calhas junto nos postes e inundar o chão, mas foi feita uma valeta que já amenizou o problema.
Desejou uma Feliz Páscoa à todos e disse ao Vereador João Dullius que é gremista que infelizmente o
Internacional ficou Campeão com chocolate antecipado. O Vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou
à todos, sobre a ExpoCruzeiro falou que começou muito bem com o desfile, estava tudo bem enfeitado
e organizado, agradeceu à todos que participaram, alguns probleminhas deu mas isto é normal, só não
acontece se ninguém faz, no lado de público foi bom, se no lado financeiro não foi, não faz mal,
tomara que deu bem para poder fazer investimentos. Alegou que a Administração abriu uma Rua no
Loteamento Fick e outra no Loteamento novo e com as fortes chuvas a água levou terra para dentro de
uma residência, solicitou ao Secretário Duda ver o que ocorreu e solucionar o problema. Também disse
que em Arroio Grande tem vários alunos que esperam o ônibus numa parada onde construíram um
abrigo de madeira, solicitou que a Administração fosse substituir este abrigo. Sobre quebra-molas ele
não entende porque em Cruzeiro não pode ser feito, que em Lajeado se passa hoje numa Rua tem um e
se passar amanhã já tem mais, que precisa ser colocado quebra-molas na Cascata próximo à Geriatria e
da Escola onde se realiza o Projeto, outro local perigoso é na Zwirtes próximo à Creche e Colégio,
neste local ao invés de 30Km por hora os motoristas andam a 130Km por hora, disse que foi a Lajeado
e não viu e passou por cima e logo adiante já tinham instalado mais dois quebra-molas. Solicitou à
Mesa Diretora que envie ofício ao Médico Diovane Ruaro para participar na Tribuna e explanar sobre
a Saúde no Município em comemoração ao dia Internacional da Saúde que ocorreu no último dia sete
de Abril. Também sobre lâmpadas que não apagam durante o dia ficando 24 (vinte e quatro) horas
ligadas, deveria alguém passar e verificar para poder solucionar o problema. Sobre a energia elétrica
elogiou os Dirigentes do STR que irão fazer o recadastramento de todos os Produtores Rurais para a
AES Sul melhorar a energia elétrica no meio Rural e fazer a troca de postes e não ocorrer mais a falta
de energia por ocasião de quedas de postes onde ele mesmo sofreu por quatro dias sem água e sem luz
quando aconteceu um temporal. Para finalizar desejou à todos uma Feliz Páscoa. O Vereador JOSÉ
CARLOS ECKERT convocou o Vice Presidente João Pedro Nonnenmacher para assumir a Presidência
durante o seu pronunciamento, inicialmente saudou à todos e comentou sobre uma matéria publicada
no jornal há duas semanas referente críticas do Vereador Jair sobre seu pedido de consertar a Rua
Silvestre Siebenborn no Bairro Glucostarck, em resposta disse que mesmo morando na Rua da Divisa
e trabalhando em Lajeado tem certeza que convive e participa mais nas Comunidades de Cruzeiro do
Sul que o Vereador Jair, pois participa de jogos de futebol, equipes de bocha e grupos de integração em
nosso Município e quanto a trabalhar em Lajeado, disse que se o Vereador Jair arrumar um trabalho em
que ganhe o mesmo que está ganhando em Lajeado então virá trabalhar aqui em Cruzeiro. O Diretor



Paulo só colocou a matéria onde se referiu às críticas feitas pelo Vereador  Jair  porque deve estar
ofendido ou magoado por ter perdido a licitação para outro jornal e achar que a culpa é da Mesa
Diretora até porque foi a única notícia da Câmara que foi publicada, até penso, disse o Vereador, que
você Vereador Jair não fez estas críticas por tua conta e alguém deve ter dado uma cutucada para me
criticar, assim quem fala o que quer as vezes houve o que não quer. Sobre a ExpoCruzeiro falou que
tudo  estava  muito  bom,  o  São  Pedro  prejudicou  um  pouco  na  sexta  mas  depois  foi  tudo  bem,
parabenizou  a  Comissão  Organizadora  e  todos  os  participantes  do  evento.  Sobre  a  reunião  do
COMUDE  não  tivemos  quórum,  era  necessário  a  presença  de  no  mínimo  trinta  pessoas  e  só
compareceram quinze, e a mesma foi adiada para o dia 06 (seis) de maio às 19h aqui na Câmara, pediu
para todos participar, que depois não podemos nos queixar se não vem nada. Parabenizou a iniciativa
do Mauro e do Delirio sobre a realização do recadastramento dos produtores rurais com a finalidade de
melhorar a energia elétrica,  que se todos fizerem com certeza vamos ter melhorias.  Agradeceu ao
Secretário de Obras de Lajeado Adi Cerruti que substituiu um abrigo de ônibus na Rua da Divisa, pois
o  mesmo havia  sido  incendiado,  sendo que  havia  pedido para  Cruzeiro  e  Lajeado,  acabou sendo
atendido por Lajeado. Para finalizar desejou à todos uma Feliz Páscoa. Nada mais havendo a tratar, o
Presidente José Carlos Eckert encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a
realizar-se no dia 07 de Maio de 2014, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS,
AOS 16 DIAS DO MÊS DE ABRIL DE 2014.
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